

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Se prepara una campaña hispana en los Estados Unidos

Unidos
Madrid.—La Embajada de España en Washington, al informar acerca del gran desarrollo que ha tenido en los Estados Unidos todo lo que se refiere a los estilos españoles, en sus diversas manifestaciones arquitectónicas, artísticas e industriales, expone el gran interés que pudiera tener para los diversos ramos de la producción hispana que quisiera tener expansión positiva en Norte América, el hecho mencionado.

La organización de una campaña comercial con tales fines, dice la Embajada, sería siempre complicada, difícil y costosa, y aún irrealizable en el caso de que no se cuente con la cooperación del alto comercio y de las finanzas americanas, pero la empresa, bien dirigida, compensaría todos los sacrificios que se hicieran en ella, por el hecho de tratarse con millones de compradores pudientes.

La Caballería Sueca es sustituida por la aviación

Satocolmo.—Los aviadores militares de Suecia, que debido a la reorganización de las defensas nacionales han remplazado a la famosa caballería sueca, como arma independiente, piden aún el uso de caballos por parte de su equipo.

En una carta dirigida al ministro de la Guerra, su jefe, el coronel Carl Adundsen, declara que mientras otras ramas del ejército adquieren entrenamiento físico cuando no están de servicio, los pilotos aéreos deben ejercitar sus nervios y músculos y que para ese propósito nada ha superado a los paseos a caballo.

Aún muerto Mussolini seguiría su régimen

Roma.—El fascismo continuará gobernando a Italia «con mano de hierro» viva o muera Mussolini, según dijo el primer ministro en la Cámara de los Diputados después de la ovación que se tributó en su honor.

Aplaudido y vitoreado por las muchedumbres que llenaban las galerías de la Cámara, Mussolini dijo que estaba sorprendido de aquella demostración de cariño al reaparecer en la Cámara de los Diputados, pues el incidente que había causado tanta ansiedad en Italia hacía tiempo que había desaparecido de su memoria.

Hablando de la intranquilidad que causó en el Reino la noticia del atentado contra su vida por la Hon. Violet Gibson, Mussolini dijo:

Debía comprenderse que Mussolini desea tener su participación en los peligros. Jamás estará aislado ni separado del partido fascista.

Después preguntó si alguien temía por lo que pudiera suceder si a causa de un atentado personal o de cualquier otro accidente, desapareciera.

Si tales temores existen, deseo hacer constar, ahora, que se han hecho todos los preparativos para que el Fascismo continúe teniendo los destinos de Italia en sus manos de hierro, no importa lo que pueda ocurrir, dijo el Duce.

Después de la ovación tributada a Mussolini y de las palabras de éste, la Cámara comenzó a discutir los presupuestos.

El ministro de las Colonias, Sig-

nor Discalea, anunció que toda la sección septentrional de la Somalilandia será pronto ocupada por las fuerzas militares italianas y que este territorio pasaría al control de Italia. Hasta ahora ha tenido sólo un gobierno nominal sobre ese territorio.

Dijo que Italia pediría después a Inglaterra y a los demás países que tienen territorios limítrofes a la Somalilandia que reconocan la soberanía de Italia sobre ésta.

El Padre Juan León García sustituye A. M. Unamuno

Madrid.—Por un Decreto del Ministerio de Instrucción Pública ha sido cubierta la cátedra de griego que desempeñaba en la Universidad de Salamanca Don Miguel de Unamuno, actualmente en París, con el Padre Juan León García. Recientemente se celebraron oposiciones públicas para cubrir aquella, siendo el Padre García el único aspirante y epositor.

Premian el heroísmo del noruego Michalsen

Washington.—La comisión de Relaciones Exteriores del Senado americano acordó premiar el heroísmo de Teodoro Michalsen, un marino noruego que salvó las vidas de 43 ciudadanos de los Estados Unidos.

El Comité informó favorablemente un proyecto donando cinco mil pesos a Michalsen, quien rescató a 43 de los 52 americanos que estaban a bordo del vapor Luckenbath, el que fué torpedeado frente a las costas francesas en 1917.

Ruinas descubiertas

Colonia.—Lo que se creó será el mayor descubrimiento arqueológico de que se tiene noticia en Alemania se anunció por los obreros que están haciendo excavaciones para construir un nuevo estadio atléctico.

Reliquias romanas, comprendiendo mansiones, bodegas, almacenes y baños, con un total de ocho edificios se descubrieron en el día de hoy.

El submarino peruano

New London, Conn.—El submarino peruano R-2 fué botado al agua en presencia de distinguidas personalidades, entre ellas muchos funcionarios extranjeros y americanos.

Representación de casi todas las ramas de la defensa de los Estados Unidos estuvieron presentes en el acto de la botadura así como el gobernador de Connecticut y otros funcionarios del estado.

Descubiertas las ruinas de Tschelilow

Moscú.—Las ruinas de la antigua ciudad Tschelilow, del siglo XII, en un tiempo rival de Moscú como Metrópoli de Rusia, han sido descubiertas y al fin se ha logrado localizar de manera definitiva su sede en las márgenes del río Okar a unas setenta millas al sur de Moscú.

En las cercanías se han encontrado notabilísimas ruinas conteniendo artículos que datan evidentemente

de los siglos IV y V antes de Jesucristo.

Entre ellos figuran ornamentos, flechas de hierro y peines.

Filmarán el hundimiento del Crucero Maine

Los Angeles.—Monte Bluetendrá la oportunidad de representar el papel de soldado del ejército de los Estados Unidos. Pero a diferencia de Jack Gilbert, que encarnó el tipo del soldado de la guerra mundial, los talentos de Mr. Blue popularizarán al soldado de la guerra hispano americana.

La firma Warner Brothers están planeando llevar a la película la historia de la batalla de Manila, el hundimiento del Maine en la bahía de la Habana y el bombardeo del Morro de Santiago de Cuba así como otros incidentes históricos de nuestra guerra.

La labor de dirección estará a cargo de Roy del Ruth.

Aunque no es cosa cierta que la historia de las Filipinas escrita por Halstead haya de suministrar el argumento de la película, de ella se tomarán por lo menos las figuras principales de la nueva producción de los hermanos Warner.

Entre los personajes más importantes que figurarán en ella se hallan el general Frederick Funston, el Almirante Dewey y Theodore Roosevelt, quien es el jefe de los inmortales Rough Riders.

ENVIOS

Lo expulsaron porque no daba motivo para que lo expulsaran

Hacia tiempo que el honorable Gobierno de México no vivía tranquilo pensando como expulsar al Delegado Apostólico Monseñor Carrana, para inferir una ofensa más al pueblo católico. Por fin los cables nos anuncian que agotada la paciencia de dicho gobierno por que el ilustre Prelado no daba motivo para la expulsión, se resolvió expulsarlo... porque no daba motivo para que lo expulsaran.

Cierre de iglesias y colegios católicos y destierro de sacerdotes y

monjas por medio de la fuerza bruta. Magníficos argumentos contra las ideas!

Fíjense los pueblos, cómo entienden la justicia, el Derecho la Libertad de pensamiento y de conciencia los nuevos redentores de la Humanidad, los que se llaman pomposamente apóstoles de la libertad y de la democracia.

¡Bien por la libertad y fraternidad radical-bolchevique!

UN VERDADERO LIBERAL
(De La Tribuna)

Renunció el Dr. Moreno Cañas

Muy estimado es entre los futbolistas el Dr. Moreno Cañas, verdadero devoto del deporte. Por eso se le eligió para integrar el cuerpo directivo de Liga Nacional de Foot Ball. Pero ha renunciado el alto cargo que le quitaría mucho tiempo a sus labores profesionales.

A esa renuncia se añaden la del Liedo, don Ricardo Fournier Quirós y la de don Cipriano Güell.

Para reponer esos tres miembros renunciados, se reunirá extraordinariamente la Liga esta noche.

Para que la elección fuera estable, debiera antes consultarse la voluntad de las personas.

Los juegos de campeonato de este año ya se van a iniciar y muchos clubs han hecho ya el depósito de fondos acordado por la Liga.

Fiesta en San Francisco de Paula

Este simpático y aristocrático barrio ha estado muy alegre con motivo de la Fiesta de María Auxiladora. La Iglesia de San Francisco ha sido muy visitada y ha habido una serie de misas y sermones muy concurridos.

La escolanía del Colegio Salesiano y sus niñas han participado en todos los regocijos.

La situación de los petroleros

Siguen los tenedores de pertenencias petroleras, celebrando reuniones privadas. No será muy difícil que se pongan de acuerdo, pero en general quieren que la iniciativa para de la Costa Rica Oil Corporation.

Todavía el abogado apoderado de esa empresa Liedo, Anderson, no ha hecho ninguna manifestación pública al respecto.

Posiblemente por el correo del sábado se despacharon a New York, sede la compañía, todos los documentos del caso.

Don Miguel Turull y el Licdo. don Tobias Zúñiga Montúfar estudian los derechos de la Compañía Nacional.

Parece que los americanos se convencieron técnica y objetivamente de la existencia del petróleo en Costa Rica, pero que viendo que la existencia del petróleo en Estados Unidos no se disminuye lo que se creía durante la guerra, los pozos de allá y los de México bastan para el gasto actual y entonces las reservas de Costa Rica servirán para un futuro lejano, más si se considera que quedan a 10 horas del canal.

La Sinclair que es la hoja vuelta de la Costa Rica Oil Corporation gastó en el país cerca de un millón y medio de colones en adquirir de-

rechos, en exploraciones y en perforaciones y no quiere perder todo ese dinero.

Pero se asegura que abogados yankees respondieron al gobierno de Costa Rica que no habrá peligro de dictarse la caducidad de la concesión del Dr. Grewlich.

En las esferas oficiales se hace silencio de esta cuestión.

Se trata de terminar la calle Pasteur

Otra vez ha vuelto al conocimiento de Vías Públicas el asunto de prolongar la calle Pasteur.

Se quiere unir la Vía de los cementerios con la calle de Alajuelita, para lo cual hacen falta 150 metros de calle.

La reforma es necesaria y ojalá esta vez puedan unificarse todos los pareceres y las conveniencias del Comité de Vías Públicas.

Aumento de rentas

Se dice que con la Administración actual las rentas del Mercado se aumentan. Ello se debe a que alrededor se sitúan muchos carreteros, cada uno de los cuales paga una peseta los viernes y sábados.

Ojalá aumentada la renta, haya con que pintar ese edificio, reforma que se necesita.

Noticias de Italia

De la última cuenta del Tesoro Italiano del mes de abril pasado, resulta la notable economía en el balance de 678 millones en relación de liras 382 millones del precedente mes de marzo y en relación al déficit de liras 226 millones del mes de abril del 1925.

La circulación monetaria se ha elevado a millones 19,990 en relación de millones 21,395 del precedente ejercicio. Hay por lo tanto

una disminución en papel moneda de millones 1,405.

También la Deuda Pública demuestra una progresiva y constante mejora: hoy se eleva a millones... 92,260 con una disminución de 213 millones en relación al mes anterior: es necesario tener en cuenta que la deuda extranjera—americana e inglesa—ya ratificada por los respectivos Gobiernos figura también en la suma indicada en razón de los acuerdos establecidos.

La matinée del domingo

Como lo habíamos anunciado, el último domingo a las 2 pm. se verificó la función organizada por Fr. Honorato Martínez, director de la Sociedad de la Beata Imelda, con objeto de recolectar fondos para la asociación.

Con un lleno completo al punto de tener que rechazar muchas de las personas q' solicitaban entradas por no haber ya más público en el amplio Salón, se dió principio al acto con una abertura brillantemente ejecutada al piano con acompañamiento, en que tomaron parte varios artistas.

A continuación subieron a la escena las niñas D. r. Herrera y Virginia Pinto que tuvieron a su cargo un diálogo que reveló precoces dotes en ambas ejecutantes.

Luego vino un bonito drama sobre la vida de la Beata, con el siguiente reparto.

Beata Imelda, Sta. Marta Rueda. La madre de la Beata, Sta. Paulina Herrera.

Una sirviente, Sta. María Eugenia Calvo.

La madre Priora, Sta. Amparo Herrera.

Sor Teresa, Sta. Angela Gil.

Sor Inés, Sta. Dorothy Pinto.

Sor Dolores, Sta. María C. Vargas.

Sor Angel, Sta. Olga Castro.

Sor Vicenta, Sta. Gilda Rojas.

Sor Marta, Sta. Angela Sáurez.

Un sacerdote, Sta. Graciela Pinto.

Todas las artistas satisficieron completamente al público en la ejecución de sus papeles y fueron llamadas varias veces a la escena por la concurrencia, tributándoseles una calurosa ovación.

La niña Flora Calvo recitó luego

con mucha gracia lo de su cargo. Finalmente gustó mucho el diálogo entre las niñas Rita Guerra y Angela Gil, en que hicieron una crítica oportuna sobre el poco recato de las actuales esclavas de las modas indecentes.

El público a una voz pedía al retirarse la repetición de la función y no dudamos que así se haga dada la amable condescendencia del muy querido y respetado Fr. Angel Alvarez, Cura de la Parroquia.

No queremos concluir estas líneas sin llamar la atención a la concurrencia de oponentes cultas e inocentes a nuestros niños en oposición a las inconvenientes de las películas del cinematógrafo que ningún fin educativo tienen y que si encierran la perversión en sus muchas escenas amorosas, policiacas y trágicas, y no vemos porque razón no debiera la Iglesia católica emplear este medio de propaganda moralizadora en los salones de catecismo lo cual pensamos sería un gran medio de evitar la pérdida de muchas jóvenes inteligencias y unir la alegría a la devoción, que son hermanas gemelas.

Nuevo automóvil

En los círculos de la capital se dice que el Gobierno adquiriría para la Presidencia de la República un lindo landolet italiano marca Fiat que acaba de llegar. No sabemos si la noticia es cierta, pero en fin a los 33 mil colones gastados el año anterior en autos y gasolina se pueden sumar otros miles más, que el público paga.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Por haberse publicado con algunos errores sustanciales reproducimos esta correspondencia, enviando nuestras excusas a su autor.

De Atenas

Mayo 16 de 1926

Desde el miércoles 5 llegaron a dar misión los R. R. P. P. Capuchinos Fray Ceferino de Granolles y Fray Sebastián de Olot. El pueblo ha respondido admirablemente a la labor asidua, constante y fuerte de esos magníficos operarios que han encontrado mucha mies.

Han efectuado matrimonios de amancebados, 20 bautizos; confesiones de gentes que hacía muchos años no lo hacían. Hubo visita especial a los enfermos del centro y los barrios, llevándoles la gracia divina para el alivio de sus dolencias más espirituales que materiales. Preparación y comunión de más de 500 criaturas. Sermones bellísimos de gran fondo moral religioso y de abundante doctrina. Imposición de cuerdas de San Francisco, bendición de medallas, escapularios, rosarios e imágenes. 3,500 comuniones y gran procesión con imágenes y estandartes de todas las cofradías. Nunca se ha visto cosa más hermosa acá en Atenas: quinientas varas de gente bien armada y los chiquillos y los chiquillas cantando preciosos cánticos a la Madre Virgen y Nuestra Divina Pastora. El pueblo está profundamente agradecido a Su Señoría Mons. Monestel y R. R. P. P. Capuchinos por el grande bien realizado.

Había seis protestantes en sus necias propagandas y sólo las ha tocado experimentar la más terrible de las derrotas, la gente confundida quemaban y rompían sus hojillas en su cara ¡Pobrecitos los del Evangelio truncado!

Queda una cruz conmemorativa con una inscripción que dice: «Recuerdo de la Santa Misión de los R. R. P. P. Capuchinos. Mayo 16 de 1926»

Dios quiera que Ntro. Sr. Obispo de cuando en cuando nos envíe ese rocío divino que refresca los corazones

Dupanleup

Se está arreglando el Parque Morazán

Los parques del sur, del Morazán se está arreglando. Los cuadros se están protegiendo con unos bloques de cemento para que no se destruya el césped. El pavimento también se está reparando.

La plaza España necesita arreglarse el piso, pero los fondos de este año no alcanzaron.

Se están cercando varios lugares para evitar que el público destruya los cuadros, pues los cruzan diagonalmente.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar ₡ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

Nuevo Maestro General de los Dominicos

Reunidos en el Colegio de Ocaña, España, los Provinciales y Delegados de todas las provincias de la Orden Dominicana para nombrar sucesor del Revdmo. Padre Theissling, fué elegido el 22 de este mes el muy Rvdo Padre Buenaventura García Paredes, español.

El P. Buenaventura ingresó en la Orden en el mismo Convénio de Ocaña y en ese Colegio hizo los estudios de Filosofía y Teología y al ordenarse de sacerdote fué enviado por los Superiores a la Universidad de Madrid y recibió el Doctorado en Filosofía, Letras y Derecho

Trasladado a la Universidad de Manila se doctoró en S. Teología y Derecho Canónico y fué nombrado

profesor y Rector de la misma Universidad y en ese tiempo fundó el gran periódico «Libertad».

En 1912 fué elegido Provincial de la provincia del Santísimo Rosario de Filipinas y al terminar, en Noviembre de 1917 fué nombrado Superior de una de las casas de Madrid y este puesto desempeñaba actualmente. En 1916 fundó la Revista «Misiones Dominicanas», órgano de las misiones regentadas por los Dominicos en Japón, Formosa, China y Tung kin

El P. Buenaventura goza de muy buena fama en España, y es muy consultado por los obispos. Tiene varias obras y artículos en revistas inglesas, francesas y españolas.

Misa de novenario

El miércoles 26 del corriente, en la Parroquia de Nuestra Señora de las Mercedes, se efectuará a las 7 horas, una Misa de Requiem en sufragio del alma del que fué

FEDERICO VILLALTA ZAMORA

(q. d. D. g.)

La familia doliente quedará eternamente agradecida a sus amistades por la asistencia a dicho acto.

ZUNO

Este es el apellido de un hombre (gracias a Dios que ignoramos el nombre de esa fiera mexicana), del terrible cacique de Jalisco (México) el que acusado ante la Cámara por multitud de crímenes (entre ellos escandalosos robos) y asediado por sus numerosos enemigos políticos, renunció ya su jefatura de aquella hermosa y catódica ciudad, la que se felicita por verse ya libre del odioso sátrapa, digno émulo y copia exacta del triste y famoso Pancho Villa.

Dice «La Dama Católica» de México, que una de sus muchas hazafas últimas fué la orden de aprehensión del P. D. Librado Gómez,

sacerdote muy querido y virtuoso de Aulcán (Jalisco) y mandar darle cincuenta palos (sic) que con gozo del endemoniado cacique, tuvo lugar el día 28 de febrero ppdo. y fué puesto en libertad a continuación por constar su inocencia.

Aquí, como en muchas otras veces, se han confirmado las palabras del Divino Maestro a sus discípulos: «Por mi causa seréis llevados ante los tribunales y seréis azotados; pero alegraros, porque vuestra recompensa será grande en los cielos».

A. Q. L.

Mayo 21 de 1926.

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES Llegaron las famosas películas



Y gran surtido de albums de las últimas novedades

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a ₡ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos



ES LO MAS SENCILLO que puede imaginarse. Consiste en

disolver dos tabletas Bayer de Aspirina - BAYASPIRINA - en cuatro cucharadas de agua.

¡Eso es todo! Pero qué pronto y seguro alivio proporciona tratándose de dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Los médicos recomiendan este nuevo y excelente uso de las famosas Tabletas Bayer de Aspirina - BAYASPIRINA - el analgésico que ellos han prescrito con tan absoluta confianza desde hace largos años.

No pueden esperarse buenos resultados, porsupuesto, sino cuando se usa el producto legítimo. Diga claramente: BAYASPIRINA al pedirlo, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

Noches de invierno

Para Paulino Araya cariñosamente

En estas noches de invierno, tristes y frías, hace recuerdos mi corazón, de aquellas noches del pasado invierno, cuando me moría en mi humilde lecho de una terrible enfermedad, que estabas tú a mi lado como si hubieras sido mi padre, dándome consuelos, y prodigándome tus recursos espirituales y pecuniarios. ¡Nunca lo olvidaré! Hoy que ya estoy restablecido, pienso que tu acto de nobleza y sinceridad, interesado porque recobraras mi salud, debo llamarla: (excepción muy digna de elogio entre los amigos del ahora), pues fuiste amigo cariñoso, caballero cumplido y estuviste y estarás siempre dotado de ese dón precioso de la sinceridad.

Muy poco fáciles encontrar en los amigos de hoy, la desinteresada acción llena de nobleza, como la que tú, en mi penosa enfermedad, tuviste para conmigo.

No hallo con qué corresponderte, pero si pido a Dios que te conserve por muchos años más de vida, para bien del menesteroso, mejor dicho de la humanidad, y para que algún día cuando ya tu cabeza agobiada por las canas y por el peso de tus años, puedan tus dos hijos Arnoldo y Mario que llevarán grabados en sus corazones, el acto noble, generoso y sincero que tú en mis congojas y tribulaciones, tuviste para conmigo, sin poner miras a que tus esfuerzos y gastos iban a ser perdidos, ser tus dos fieles amigos; y tus compañeros que irán como el Angel Custodio, para conducirte de la mano por el escabroso camino de la vida, apartándote de los mayores peligros que puedan anteponerse ante vuestra existencia.

Con el cariño de siempre, te envío un afectuoso saludo.

CHELIS

Escasú, mayo 21 de 1926.

el formal

La "esperanza" de la familia va a demostrarle a Ud. mañana lo que es la

CAFIASPIRINA

para un muchacho estudianto. Alivia los dolores de cabeza, devuelve la lucidez mental y

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Este "muchacho" sabe lo que dice. Búsquelo mañana.



Convocatoria a los cervecedores

La nueva sociedad cervecedera está activando todas sus gestiones. Suscrito ya el capital inicial ahora trata de aumentarlo, pues tanto el edificio como la maquinaria necesitan ingente capital. A fin de resolver lo pertinente se hará una gran asamblea el 10 de junio en el Salón de acto de la Cámara de Comercio.

La Secretaría de Relaciones invade campos municipales

El asunto placa del automóvil de la Legación de México va para largo y está causando varios incidentes.

Primero la Legación de los Estados Unidos Mexicanos pidió una placa a la Comisión de Vías Públicas que la eximiera de los derechos de cien eslonos anuales de los que 96 son de derecho de rudo y 4 del rétulo o número.

Tardándose la tramitación, el Sr. Ministro de Relaciones Licdo. Argüello de Vars resolvió por sí otorgar la licencia y el auto del Execlentísimo Sr. Mediz Belio luce desde hace días una banderita tricolor.

Vías Públicas, con mucha justicia y harta delicadeza se ha quejado del atropello de sus funciones y ha elevado formal protesta.

Su demisio, reconoce por el Ejecutivo al crear la ley de comisiones técnicas, ha sido invadido.

Costumbre muy generalizada aquí es que un funcionario mande en jurisdicción de otro. Pero el tráfico es una cosa y las Relaciones Exteriores otra.

El público se extraña de todas estas minucias.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones Perfumes Rigaud Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

El Congreso desaprueba un contrato del Ejecutivo

El asunto de La Palma

La situación anormal de la finca La Palma, viene prolongándose desde los años de la guerra.

El Poder Judicial ordenó la desocupación de varias fajas de terreno de dicha finca ocupadas ilícitamente por agricultores que allí se han establecido, pero las autoridades nunca han querido desahuciar a los pseudos terratenientes por no provocar un conflicto arriado de fatales consecuencias.

En cambio el Ejecutivo ha querido arreglar este asunto extrajudicialmente con la viuda de don Santiago Viniegra, quien falleció en París en 1925. A fin de solucionar, el Sr. Ministro de Gobernación, mediante contrato ad referendum, propuso el cauje de los terrenos de La Palma con otros baldíos nacionales.

El comité de diputados del Congreso informante de este negocio hizo un verdadero estudio de la cuestión y no está por la tesis del Ejecutivo. Los baldíos nacionales según la comisión, deben conservarse mejor y dejarlos como futura defensa del país. Por eso sugiere un nuevo arreglo y prefiere que la parte ocupada en los terrenos de La Palma por particulares sea pagada y no compensada con tierras feraces.

Además alega que el valor de La Palma es ya muy exiguo, pues el último remate apenas dió 80.000 por toda la hacienda.

Conoció de este asunto el nuevo diputado don Julio Padilla, don Marco Tulio Padilla y don Bernardo Benavides.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

El Clero Mexicano lanza un manifiesto a la nación

Los que suscribimos, sacerdotes católicos, apostólicos, y romanos de nacionalidad mejicana, teniendo en consideración:

1—Que se ha hecho correr la especie de que los sacerdotes católicos mejicanos estamos conformes con la expulsión ignominiosa que acaban de sufrir los sacerdotes católicos extranjeros.

2—Que en ciertas dependencias del gobierno se ha asegurado que varios o muchos sacerdotes mejicanos han pedido la referida expulsión.

3—Que es obligación estricta del poder público auscultar el sentir del pueblo, el verdadero bien común que se debe procurar y que, para conocer ese sentir popular, existe una institución en los pueblos civilizados, denominada «Referendum» y en virtud de la cual se consulta al pueblo para que éste determine si aprueba o rechaza una ley trascendental para la patria.

4—Que es inexcusable también que la aplicación de los artículos de la Constitución de Querétaro, estableciendo un sistema de excepción de la Iglesia católica, contra sus ministros y contra los católicos, está causando una hondísima perturbación en el país.

5—Que aunque la Constitución nos niegue el derecho de ciudadanía, jamás podrá arrancársenos nuestro carácter de mejicanos, ni mucho menos el entrañable amor a nuestra Patria y que, al menos por esos por dos conceptos, no debemos guardar silencio, ante la suerte que

corre Méjico, si el furor persecutorio sigue adelante.

«Declaramos:

1—Que estamos con toda el alma con nuestros hermanos los sacerdotes, católicos extranjeros, hacemos nuestras sus penas, las deploramos con el más profundo sentimiento y hacemos saber que su colaboración en el Santo Ministerio Sacerdotal nos es absolutamente necesaria por la manifiesta escasez del clero católico nacional y las innumerables necesidades espirituales del pueblo cristiano.

2—Que pedimos y exigimos que se den a conocer al público los nombres de los traidores (cuya existencia dudamos, para que la opinión pública que rechaza la persecución los coloque en el lugar que les corresponde.

3—Que sujeten a un REFERENDUM enteramente libre las leyes de excepción expedidas contra la conciencia contra la Iglesia y sus ministros y contra los principios fundamentales del derecho natural.

4—Que por consideración al bien público, suprema meta de las instituciones sociales, se suspenda inmediatamente la actual aplicación de esas leyes hasta que el pueblo libremente diga en una república democrática, su última palabra, rechazando aquellas disposiciones que lastiman hondamente el espíritu nacional.

(Siguen las firmas)

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

La fiesta de San Isidro en la parroquia de Escasú

Revisió los caracteres de una gran solemnidad; nuestra memoria guardará los mejores recuerdos de tan hermosos festivales.

La víspera hubo abundancia de pólvora y derroche de música; rosario a gran orquesta y sermón por el Sr. Presbítero D. Manuel Zavaleta y revestidos Presbíteros Chávez y Badilla.

Después de la retreta por la banda cantonal que dicho sea de paso, se perfecciona día a día bajo la acertada y competente dirección del maestro don Benjamín Herrera, se pusieron a la vista del público divertidas películas que gustaron mucho a la numerosa concurrencia del pueblo.

El día; extraordinaria afluencia de todo el vecindario, devota presión precedida del Sr. Cura y ayudantes P. P. Chávez y Badilla.

El sermón elocuente, de corte castizo, persuasivo y de gran instrucción por el Rev. P. Fray Honorato Martínez, inteligente y virtuoso dominico; todo el pueblo oyó atentamente el sermón y a la salida de la misa, de todos los labios de los concurrentes, no salían sino palabras de elogios candentes para el Predicador, muy bien ganados.

Felicito calurosamente al Sr. Mayordomo don Ricardo León por el ruidoso éxito de la función de San Isidro en este año.

AGRICOLA

Nada hay más cómodo y seguro para viajar con dinero, que los CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS

THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK

Tiene el gusto de avisar

QUE EL BANCO DE COSTA RICA, TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHOS CHEQUES

INVITACION

EL APOSTOLADO DE LA ORACION tiene a honra invitar a Ud. a la bendición de la imagen de Santa Margarita María Alacoque, gran Apóstol y amada confidente del Sagrado Corazón de Jesús, bendición que se efectuará el Domingo 30 de mayo a las 3 p. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Asimismo le invita al Solemne Triduo que tendrá lugar en la misma Iglesia en honor de esta Santa, los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio. Misa Cantada de Comunión a las 6 a. m. Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

El Sagrado Corazón de Jesús bendecirá contuplicadamente el culto y el honor que Ud. rinda a su predilecta hija a quien El, en su infinita misericordia, constituyó heredera de su corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y la eternidad."

Monseñor Jorge Caruana

He aquí algunos rasgos biográficos de Monseñor Caruana, que el Presidente Calles acaba de expulsar del territorio mexicano, con ostensible violación de los fueros de la justicia y de la decencia gubernativa.

Nació el Delegado en la Isla de Malta, dominio británico, el 23 de abril de 1882, pero actualmente es ciudadano norteamericano. Hizo con esplendor y brillante éxito sus estudios en Roma. Ordenado de sacerdote, marchó a las Islas Filipinas como secretario particular del Delegado Apostólico en esas regiones, Mons Aggus habiéndose dedicado algún tiempo a las misiones y muerto Mons. Aggus, pasó a los Estados Unidos, donde ocupó cargos tan importantes como el de asistente en Brooklyn el año de 1910, y el de cura párroco de Corona el año de 1914. Al estallar la guerra entre los Estados Unidos y los países del centro del Europa, fué nombrado capellán militar del ejército americano, cargo que desempeñó con admirable valor y celo hasta fines de 1918. Su personalidad adquirió tan prominente relieve durante la guerra, que le cautivó la admiración y respeto de cuantos le conocieron. El Eminentísimo Cardenal de Filadelfia, Mons. Dougherty, le nombró su secretario, cargo que desempeñó hasta que fué

nombrado por la Santa Sede Obispo de Puerto Rico en 1921. En 1925 fué nombrado Visitador y Administrador Apostólico de Guatemala, y poco tiempo después Arzobispo de Sebaste y Delegado Apostólico de México y de las Antillas.

En esta época la Santa Sede unió la Delegación de México a una nueva que fué designada con el nombre de Delegación Apostólica de las Antillas, dentro de la cual quedó comprendida la Delegación de Cuba y la correspondiente a todas las otras Islas del Archipiélago.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris
ENFERMEADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.30 Y DE 2 A 4

Señales TEATRO VARIEDADES

TELA AHULADA fina para porchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

Recorte y envíe en seguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño..... Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

Se exhiben dos hermosas águilas grises

El jardín zoológico ha sido objeto de mejoras, aunque hay mucho que hacer todavía. Ahora se exhiben en el Parque Bolívar dos hermosos ejemplares de águilas reales.

Son de un hermoso color gris y tienen casi un metro de alto.

Lo único malo es que se han situado esos rapaces al lado de los tigres cuya presencia los debe atemorizar. Vale la pena que los niños de las escuelas de pueblos visiten la nueva instalación del jardín zoológico.

PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Queso con Chile

Salmones

Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Noticiero centroamericano

Tegucigalpa 21.—Prensa—Ingresó el Director Gral. de Comunicaciones eléctricas de México, de telégrafos y teléfonos con otras personas, fuéronlo a encontrar, hoy se le obsequiará un gran banquete por los telegrafistas capitalinos.

—Ayer ingresó a ésta, el Dr. M. E. Connor, encargado de la Jefatura de Rockefeller, en Centro América. El Cronista.

Tegucigalpa 22.—Estando tendido el cadáver de un niño en Comayagua se presentó su padre Ramón García y en medio de la sorpresa general cargó con el cuerpo muerto huyendo sin haber sido encontrado hasta ahora.

Fueron embargados los bienes del ilusionista Monden por falta de pago a su representante. El Cronista.

Santa Ana, Salvador 21.—Mañana empezaremos a publicar la sección titulada «Disparates y absurdos» en que aparecerán cosas que desentonan en vida corriente de prensa. Versos, descoyuntadas crónicas, opiniones, etc.

Con éxito dió anoche la primera función el ilusionista Mayron. Diario de Santa Ana.

Tegucigalpa 21.—Expresidente Dr. Bertrand y su familia desembarcaron ayer en el Puerto de la Ceiba.

Hoy salió para Guatemala Dr. Silverio Laines, Ministro de Honduras en aquella República.

En Siguatepeque celebrarán Fiestas Cívicas y religiosas con motivo de la bendición del templo, y la exaltación al título de ciudad, aquel pueblo. Anoche ingresó a esta ciudad el Sr. González donde telegrafió de México. Reconciliación.

CORTE PLENA

SESION DEL LUNES

Se admitió al señor Ricardo Brealey Salazar su renuncia de portero interino del Juzgado 1º del Crimen de esta provincia.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Aurelio Picado Guerrero, para notificador de la Alcaldía 3ª. de este cantón, en vez del señor Antonio Medina Medero, quien no volvió a su puesto a pesar de haber vencido el permiso que se le concedió.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Luis Felipe Murillo Granados, Rogelio Rodríguez Méndez y Miguel-A. Peña, ú. ap., para los destinos de escribientes provisionales de las Alcaldías

de Barba, San Mateo y Liberia, por su orden.

—Se nombró al señor Jenaro Azcoffea Cantillano para Alcalde suplente del cantón de San Mateo, en substitución del señor Julio Quesada Soto, a quien se aceptó su renuncia.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Emilio Céspedes Vargas, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Osa, en reposición del señor José Evaristo Reyes Villanueva, a quien se admitió su renuncia.

—Se aprobó el nombramiento del señor Oscar Herlitz Miller para escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Abangares.

Notas Varias

Está al terminarse la escuela del Barrio Luján.

La Compañía de Operetas «Santa Cruz» llegará al país el 3 de junio en el vapor «Pastores».

En el estadio derrotaron el domingo los peruanos al equipo herediano y los alajuelenses a los colombianos.

Han sido convocados los representantes de los clubs ligados de Fútbol para elegir las personas que deben reemplazar a los Sres. Moreno C., Fournier, Brenes Mora y Güell.

En Cartago se instaló la junta que intervendrá en la dirección del trabajo del parque que se hará frente al Santuario de los Angeles.

Marítimas

Puntarenas 21.—Ayer a las 8 horas zarpó para San Juan del Sur y Corinto el vapor alemán «Athens» de 1384 tons., 31 trips., Capitán R. Daniel y despachado por F. J. Alvarado Cº Sin pasajeros. Carga: 141 pedazos piedras molejón con 15212 lbs. para Corinto. 50 sacos cacao en almendra con 7716 lbs. para La Unión. 1 caja artículos de hierro con 79 ks. para Hamburgo. 87 trozas cedro con 45075 y 17 trozas caoba con 10260 ks. para Hamburgo. Sin correo.—Abelardo Lobo, Capitán de Puerto.

RAFAEL MEZA

Girujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

80 trofeos

Hasta hace poco La Libertad contaba con 77 trofeos consistentes en su mayoría en copas. Ahora con motivo de los matchs con los peruanos recibió 3 más, lo que hace un total de 80 objetos que tienen un valor enorme. Es el club deportista que más premios ha obtenido.

Los nuevos triunfos de ese grupo deportista están haciendo ingresar mayor número de socios.

Se dice que talvez La Libertad no resuelva enfrentarse al equipo colombiano.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

IMPRENTA DE SAN JOSE

Apartado III

Teléfono 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA